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Митрополит Иларион: Святой Дух, наполняя нашу
церковную общину, делает всех нас телом
Христовым

4 июня 2017 года, в праздник Святой Троицы (Пятидесятницы), председатель Отдела внешних
церковных связей Московского Патриархата митрополит Волоколамский Иларион совершил
Божественную литургию в московском храме в честь иконы Божией Матери «Всех скорбящих
Радость» на Большой Ордынке. Архипастырю сослужили клирик Японской Автономной
Православной Церкви протоиерей Иоанн Оно, проректор Общецерковной аспирантуры и
докторантуры имени святых Кирилла и Мефодия иеромонах Иоанн (Копейкин), клирики храма,
учащиеся ОЦАД в священном сане.

После сугубой ектении владыка Иларион вознес молитву о мире на Украине.

За богослужением митрополит Иларион рукоположил в сан иеромонаха учащегося
Общецерковной аспирантуры и докторантуры иеродиакона Николая Оно.

По отпусте Литургии было совершено чтение коленопреклонных молитв.

В архипастырском слове после богослужения Владыка сказал:

«Во имя Отца и Сына и Святого Духа!

В праздник Пятидесятницы мы вспоминаем Сошествие Святого Духа на апостолов -
событие,которое было предсказано Господом Иисусом Христом на Тайной вечере, когда
Он сказал Своим ученикам: «Лучше для вас, чтобы Я пошел; ибо, если Я не пойду,
Утешитель не приидет к вам; а если пойду, то пошлю Его к вам» (Ин. 16. 7).

О Святом Духе мы узнаём еще из Ветхого Завета: в первых же стихах книги Бытия
говорится о том, что когда Бог сотворил небо и землю, то Дух Божий носился над водою
(Быт. 1. 2). И именно Дух Божий был той животворной силой, которая помогла создать
небо, землю и весь этот видимый мир - все, что нас окружает. Ведь мы знаем, что нет и не
может быть такого механизма, который воспроизводился бы сам собою, без некой внешней



двигающей его силы. Возьмите любой прибор, например, часы. Совершенно очевидно, что
для того, чтобы они шли, нужен механизм завода, нужна некая сила, которая будет
приводить их в движение. Эта сила может быть в пружине или в батарейках, но это всегда
– внешняя сила.

На этой земле ничего никогда не могло бы воспроизводиться само собой, если Господь
изначально не вложил бы во все земное бытие эту силу, которая все наполняет Божиим
присутствием. И не случайно богословы древней Церкви говорили, что вся природа
наполнена Духом Святым. Если бы это было не так, то после зимы не наступала бы весна,
не распускались бы почки и цветы, земля не давала бы силы для того, чтобы вновь и вновь
природа, пробудившаяся после зимнего сна, возвращалась к жизни.

То же самое происходит в человеческих душах - именно Дух Святой дарует человеку
жизнь. И когда Бог сотворил человека, Он вдунул в него дыхание жизни и стал человек
душею живою (Быт. 2. 7). А дыхание жизни Божией – не что иное, как Святой Дух. Именно
Святой Дух соделал всех и каждого из нас живыми людьми, способными дышать, думать,
жить и развиваться.

Именно Святой Дух, наполняя нашу церковную общину, делает всех нас телом
Христовым. Святой апостол Павел говорил, что в теле Христовом у каждого члена есть
свое служение. И дары Духа многоразличные: одному дается дух пророчества, другому
дар истолкования, третьему иное дарование.

Так была создана Церковь Христова и таковой она остается по сей день. Если бы не было
Утешителя – Духа Святого, Которого Господь даровал Своим ученикам в день
Пятидесятницы, то никакой Церкви не было бы сейчас на земле, ибо Святым Духом всяка
душа живится и чистотою возвышается. И действие Святого Духа в Церкви мы с особой
силой ощущаем всякий раз, когда совершаются церковные Таинства: будь то Таинство
Евхаристии за Божественной литургией, или иные Таинства, когда мы обращаемся в
молитве к Господу, и Бог Отец ниспосылает нам Святого Своего Духа, подобно тому, как
Он ниспослал Утешителя апостолам в день Пятидесятницы.

Именно силой Святого Духа каждый человек получает возможности для тех служений, на
которые его поставляет Церковь. И мы верим и знаем, что силой Святого Духа мирянин
становится чтецом, иподиаконом; диакона рукополагают в священника, а священника – в
епископа. И чтобы это новое служение получить, а затем достойно его нести, человек
нуждается в благодати Святого Духа.



Наш храм сегодня стал образом святой Пятидесятницы, ибо как в десятый день по
Вознесении Господнем 12 апостолов собрались вместе и Святой Дух сошел на них, и они
заговорили на разных языках, так и сегодня собрались здесь пресвитеры Церкви (кстати,
их было 12, но это не было специально запланировано), которые говорили и возглашали на
разных языках, потому что они из разных стран; и благодать Святого Духа сходила для
того, чтобы диакона соделать священником, а затем для того, чтобы хлеб и вино претворить
в Тело и Кровь Господа и Спасителя».

Обратившись со словом наставления к рукоположенному в этот день иеромонаху Николаю (Оно),
митрополит Иларион сказал:

«Я хотел бы сегодня сердечно поздравить тебя, отец Николай, с рукоположением в
священный сан. Ты являешься чадом Японской Православной Церкви. Твой прапрадед
был самураем и был крещен святителем Николаем Японским. Твой отец, присутствующий
сегодня здесь, является священником Японской Православной Церкви. Ты пошел по его
стопам и воспринял сегодня благодать священства. Я желаю тебе, чтобы Святой Дух
укреплял тебя на священническом пути, чтобы ты был добрым пастырем, всегда с
благоговением совершал Божественную службу, заботился о вверенной тебе пастве и
всегда брал пример с великого святителя Церкви Христовой – святого равноапостольного
Николая Японского, с которым жизнь твоей семьи связана раз и навсегда».

«Всем нам, дорогие отцы, братья и сестры, я желаю, чтобы благодать Святого Духа
укрепляла нас на жизненном пути, оживотворяла и давала силы нести крест, возложенный
на нас Господом, – в завершение сказал архипастырь. – Всех вас сердечно поздравляю с
этим праздником и пусть Господь силою и благодатью Святого Духа хранит нас на многая
и благая лета".

Накануне 3 июня 2017 года председатель Отдела внешних церковных связей Московского
Патриархата митрополит Волоколамский Иларион совершил Божественную литургию в
московском храме в честь иконы Божией Матери «Всех скорбящих Радость» на Большой Ордынке
совершил всенощное бдение.
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